

LES TRAVAILLEURS
IMMIGRES
ONT LA PAROLE

bulletin d'informa-
tion

DES

Comités Palestine.

N°1

LES COMITES PALESTINE

Les Comités Palestinesont des organisations de masses des travail-
leurs immigrés en France. Ils ont pour but :

1- de soutenir la lutte du peuple palestinien réellement, avant garde
de la révolution arabe et de dénoncer les trahisons des régimes arabes
réactionnaire qui tentent de liquider la Résistance Palestinienne.

2- D'organiser, à partir de leurs conditions de vie particulières, les
masses arabes en France.

Contre leur conditions de travail, la surexploitation dont ils
sont victimes : mauvaise paye, travaux les plus pénibles, chantageaux
licenciements et à l'expulsion.

Contre leur conditions de logement : entassement dans les bi-
donvilles ou des foyer hotel et les responsables sont les negriers qui
s'enrichissent sur leurs dos.

Contre le Racisme, instrument de division créé par les patrons
et les réseaux racistes qui tendent de préparer le fascisme en organisant
assassinat et terreur contre les ouvriers arabes.

POUR MENER A BIEN LE COMBAT LES COMITES PALESTINE NE CONCERNE
QU'UNE VOIE : CELLE DE LA MOBILISATION DANS LA LUTTE DES MASSES
ARABES ET DE LEUR SOUTIEN PAR TOUS LES TRAVAILLEURS ET DEMOCRATES
ANTI-RACISTES.

Les Comités Palestine

LES TRAVAILLEUR IMMIGRES PARLENT ET

RACCONTENT LEUR VIE.

QU'EST QU'IL Y A COMME LOGEMENTS POUR LES NORD-AFRICAINS A TOULOUSE :

Il faudrait mieux dire "TAUDIS":

16 Place Arnaud Bernard , il y a un hôtel pour les N.A. , le patron est un juif français. 80 travailleurs sont entassés comme des moutons, 16 dans une chambre et 3 ou 4 dans une petite chambre.

Rue des Queteurs le 19 et le 21 de cette rue sont entassés dans les mêmes conditions respectivement 70 et 80 travailleurs immigrés dans des petits taudis.

AU BOULOT C'EST LE "PARADIS", QUAND

JE REVIENTS? C'EST LA PRISON.

AU POINT DE VUE HYGIENNE ?

Il y a un WC pour 50 personne au rez de chaussée, quelques fois il ne fonctionne pas. On a la nausée, ça vous prend à la gorge, pas de lumière dans les escalier et pas de chauffage.

Il font leur popote dans leur chambre sur des petits rechauds.

Beaucoup de carreaux sont cassés non remplacés ou bien pas d'aération possible.

OU TRAVAILLENT-ILS ?

Dans le bâtiment, chant de terrassement ou nettoyage de grands magasins comme Carrefour et Escale.

QUEL LOYER PAYENT-ILS ?

Le prix du lit : 60 90 ou 100francs par mois. Les lits superposés se touchent ce qui fait pour un taudis de 3/3 de 6 lits : au minimum, 480 Fr par mois. L'un d'eux travaillant à Carrefour comme magasinier dit : " Au boulot c'est le paradis, quand je rentre c'est la prison", on est couchés comme des moutons.

VOILA LES CONDITIONS DE VIE DES TRAVAILLEURS IMMIGRES QUAND ILS VIENNENT TRAVAILLER EN FRANCE.

SE TAIRE OU LA RUE

Ils veulent bien payer, mais sont ejectés de partout.

Quand ils vont chez un particulier ou une agence, on leur dit : " Vous arrivez trop tard c'est déjà pris". Ils sont obligés d'accepter ces conditions là pour ne être mis dans la rue et pour qu'ils se taisent ,ils sont menacés pour rien d'expulsions dans leurs pays d'où ils n'osent pas lutter pour rester. Ils invitent quelques fois leurs camarades et se tassent un peu plus pour ne pas les laisser dehors. Ils accepteraient volontiers de payer 300 Fr dans un appartement comme tous le monde mais ils ne trouvent pas.

EXPLOITATION ET REPRESSION

LES DIFFERENTES LUTTES DES TRAVAILLEURS IMMIGRES DE TOULOUSE :

19 RUE DES QUETEURS :

En aout 1971, au 19 rue des Queteurs, il y a eu une grève de 1 loyer pour exiger de meilleurs conditions d'hygiene et de chauffage et de-
mander la réfection des chambres.

Cette grève a duré un mois et demi. On a menacé d'expulsion un
militant du comité palestine " CLAUDE BIBAS" et ça c'est terminé ainsi.

8 rue Mercadier : Le gérant est un arabe, soit disant que le lo-
gement devait être vendu pour faire place à un immeuble neuf. En novembre
on averti les travailleurs qu'ils vont être expulsés le 1er janvier. Ces
dernier avec l'aide des Comités Palestine se sont révoltés pour empêcher
une telle décision, qui a été retardé jusqu'au 15 mars le temps de chercher
un autre logement. Le gérant veut mettre les travailleurs à la rue et ré-
cupérer son matériel qui ne vaut rien leurs a dit " Vous pouvez rester
mais achetez les lits"

13 rue St URSULE : Le patron est français. Ici logent 12
immigrés. Eux aussi se sont révoltés contre l'expulsion de 2 de leur cama-
rades et les charges abusives imposées par le patron. On les accuse d'avoir
détériorer un chauffage qui ne fonctionnait pas ,le patron exigeait alors
400 Fr le prix du chauffage de plus ils les obligent d'acheter les bouteilles
de butane chez le concierge à 20 Fr au lieu de 15 Fr en ville.

Devant cette repression et cette exploitation les travailleurs
se sont révoltés et ont sequestré leur patron pendant 5 heures pour exiger
des reçu de loyer justifiant leur résidence, si non ils sont ennuyés par la
police, pour dire qu'on ne veux pas payer le chauffage parcequ'on la pas casser
et pour demander l'expulsion de leur concierge raciste qui les insultait tout
le temps en leur disant " Sales Arabes".

A la suite de cette manifestation de haine, intervention de la
police et matracage d'un travailleurs et ils l'ont amené au poste et il était
relaché 2 heures plus tard. Mais le médecin a constaté une fracture du poignet
et de la tête. Il aeu 15 jours d'arrêt de travail. Le patron malgré tout
le bruit a refusé toute les revendications et leur a envoyé une lettre recom-
mandée pour les expulser sous pretexte qu'il ferme son garnis. Et effectivement
le 1er avril ils ont été expulsés.

5 PLACE BELFORT :D'autre travailleurs immigrés sont menacés
d'expulsion le 1er avril. Ils logent dans des mensardes au sommet d'un immeu-
ble, 6 travailleurs dans 3 chambres. Ils payent 200 Fr par mois et par mensar-
de, sans chauffage ni lavabo.

C'est un immeuble de bourgeois, les copropriétaire ont porté
plainte à leur Syndic, comme quoi ils ne veulent pas de ces étranger, car d'
d'après eux ils dégradent l'immeuble.

On les accusent d'avoir boucher les WC avec une boite de plastic ce
qui est faux.

L'un d'eux adit ma grand-mère a 85 ans et j'ai peur qu'ils l'agressent
Le gérant du magasin épargne les accuse d'avoir volé du lait et du
butane ce qui est faux

D'autres disent qu'ils font du bruit dans l'escalier et jettent des
migots. Chacun trouve un pretexte pour les faire partir. Ils en ont assez

Les 2 travailleurs expulsés de la rue Mercadier qui avaient trouvé
refuge dans la place Belfort sont de nouveau expulsés. Combien de temps vont
durer ces conditions de vie de travailleurs immigrés ballottés de taudis en
taudis?

Ils ont fait appel à d'autre travailleurs français et immigrés pour
les soutenir le jour de l'expulsion, et devant la résistance des travailleurs

Ils ont fait appel à d'autres travailleurs français et immigrés pour les soutenir le jour de l'expulsion, et devant la résistance des travailleurs le patron a reculé cette fois et leur a accordé un délai illimité d'expulsion jusqu'à ce qu'ils puissent chercher un autre logement décent.

ROUTE DE LABÈGE

A la route de Labège 32 travailleurs immigrés ont été abandonnés sur leur chantier depuis le 23 mars.

Le 23 mars, le chantier étant terminé, le contre-mètre, frère du patron rejoint son frère parti le 15 mars avec sa maîtrise dans le Var là où ils habitent, en leur disant je reviens avec la paye.

Finalement depuis le 15 mars les travailleurs attendaient toujours et sans aucune ressources, ne se nourrissant que de pain acheté à crédit et de l'eau.

Après 3 semaines de vie misérable les travailleurs ont lancé un appel de soutien à toute la population afin qu'ils puissent résister jusqu'à l'obtention de leur droit, car malgré toutes les démarches faites auprès des autorités municipales, préfectoriales et syndicales le patron ne s'est jamais présenté.

Après plusieurs coups de téléphone les travailleurs ont réussi à l'avoir au bout du fil et leur a dit "Sales bougnoules, barrez vous du chantier sinon je viens vous pisser dessus".

Après l'appel lancé par ces travailleurs un soutien de certains paysans qu'on a pu contacter et de certains gens de Toulouse a été apporté.

LES TRAVAILLEURS DU CHANTIER DE LA ROUTE DE LABÈGE APPELLENT ENCORE TOUS LES GENS A LEUR APPORTER LEUR SOUTIEN MATÉRIEL ET MORAL JUSQU'À L'OBTENTION DE LEUR DROIT.